
SANTAS señales encontradas Batirían Justo
el día que el colectivo #FiscalíaQueSirva
en el que participan decenas de organizaciones
civiles entre ellas la Coparmex rompió
con el próximo gobierno por su plan de seguridad
Andrés Manuel López Obrador anuncia
que tendrá un consejo asesor de empresarios
Y RESULTA que entre los mencionados por
el tabasqueño hay accionistas y directivos
de empresas que hace no mucho tiempo cabían
en el enorme saco de La Maña del Poder

y que ahora a la luz de la Cuarta Transformación
serán sus consejeros
PERO QUIZÁS lo que más sorprende es que esto
suceda menos de dos semanas después de que
el Presidente electo decretó la separación del Poder
Político y el Poder Económico Como dice el bolero

En qué quedamos por fin me quieres o no me
quieres

AY EL AZAR Apenas entró ayer el ex presidente
Felipe Calderón a un restaurante cuando se detuvo
para saludar a su ex colaborador Germán Martínez
quien había elegido el mismo sitio para desayunar

Y SI la probabilidad de que dos ex dirigentes nacionales
del PAN que ya no son panistas se encuentren en una
ciudad con 8 millones de habitantes es bajísima
mayúscula fue la casualidad de que el senador
y próximo director del IMSS estuviera sentado
con Juan Ignacio Zavala cuñado de Calderón
POR CIERTO el tercer convidado en ese grupo era
José Miguel Bejos amigo cercano de Enrique Peña
Nieto y dueño del Grupo Prodi empresa accionista
en el conglomerado portugués mexicano Mota Engil
Con esa suerte deberían de jugar al Melate

EN CIRCULOS empresariales a Hidalgo ya le dicen
el Triángulo de las Bermudas pues dicen que toda
inversión que llega se pierde Alcaldes ejidatarios
y grupos de presión han malogrado inversiones
millonarias como el reciente caso de dos gasoductos
en total impunidad
ANTE ELLO una pregunta se repite y el gobernador
Ornar Fayad Porque todo indica que no ha podido

o no ha querido defender la certeza jurídica
en su entidad

AHORA que la jefa de Gobierno electa Claudia
Sheinbaum dijo que la capital no necesita
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a la Guardia Nacional que operará en las zonas más
violentas del país hubo quienes no entendieron qué
hace diferente a la CDMX de Tamaulipas Guerrero
o Guanajuato
PORQUE asi como en esas entidades hay grupos del
crimen organizado de mucho peso acá tenemos a La
Unión Tepíto La Antiunión y el Cártel de Tláhuac
que no cantan mal las rancheras y hasta ejecutan
gente en Garibaldi
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Una guardia militar
La política siempre es optar entre

inconvenientes

Andrés Manuel López Obrador

Los grupos de izquierda cues
tionaron insistentemente a los
gobiernos de Felipe Calderón y

Enrique Peña Nieto por militarizar la
seguridad pública Llevaron la Ley de
Seguridad Interior a la Suprema Corte
de Justicia para que fuera declarada
inconstitucional

Había un gran interés por lo tanto
para ver el Plan Nacional de Paz y
Seguridad de Andrés Manuel López
Obrador Cómo reemplazaría al Ejér
cito y a la Marina en las funciones de
policía Hoy tenemos la respuesta
militarizándola de manera formal y
definitiva

La propuesta de López Obrador es
integrar una nueva Guardia Nacional
con contingentes de la Policía Militar
la Policía Naval y la Policía Federal
Esta nueva corporación tendrá entre
120 mil y 150 mil elementos contra
40 mil de la actual Policía Federal El
mando lo tendrá la Secretaría de la
Defensa

No sorprende que López Obrador
haya decidido militarizar formalmente
a la policía A pesar de lo inconvenien
te de la solución quizá no hay otra
opción en la actualidad para enfrentar
al crimen organizado Pero hay dos
problemas Uno es que la militari
zación será permanente cuando lo
recomendable es usar a las Fuerzas Ar
madas de forma temporal mientas se
crea una policía federal eficaz El otro
es que la solución es inconstitucional
lo cual no arredra a López Obrador
quien pidió a los líderes del Congreso
que enmienden la Constitución para
dar cabida al proyecto

Otros de los ejes del Plan de Segu
ridad no tendrán un impacto significa
tivo en la delincuencia Los programas

de desarrollo y bienestar pueden ser
muy positivos pero no disminuyen
la inseguridad La idea de que los po
bres cometen más crímenes es falsa
Varios estados pobres como Chiapas
Oaxaca y Yucatán tienen índices de
inseguridad inferiores a entidades más
prósperas como Sinaloa Tamaulipas
o Quintana Roo

Regenerar la ética de la sociedad
a través de una Constitución moral es
un ejemplo más de cómo las expresio
nes de buena voluntad reemplazan al
sentido común La ética de la sociedad
no se recupera a través de una Consti
tución sin fuerza de ley

Erradicar la corrupción es un ob
jetivo importante y válido aunque no
está muy claro que las medidas que se
han anunciado sean las mejores para
lograrlo El que haya un Presidente
honesto no garantiza que no haya
corrupción tampoco el que se bajen
los ingresos de los altos funcionarios
Pero la corrupción y la inseguridad
son temas distintos excepto por la
facilidad con la que los delincuentes
han podido sobornar a los encargados
de la seguridad El nuevo programa
sin embargo no dice cómo se evitará

Otros ejes del programa son más
positivos Se propone por ejemplo re
formular el combate a las drogas Esta
es una medida indispensable para eli
minar los incentivos que la prohibición
ha generado no solo para el mercado
negro sino para la expansión de la
violencia Una política que considere el
consumo de drogas como un problema
de salud pública que debe enfrentarse
con educación sería mucho más eficaz
que el uso de la fuerza

La inseguridad es una de las ra
zones principales del triunfo electoral
de López Obrador Los dos gobiernos
anteriores encontraron en este tema
sus mayores derrotas A todos nos con
viene que el nuevo régimen tenga éxito
donde fallaron los anteriores Pero no
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se ven en el nuevo plan elementos
que nos den certeza de que el nuevo
gobierno tiene una visión más clara en
este tema que los anteriores

OCURRENCIAS
Siguen las ocurrencias de Ricardo
Monreal Ayer anunció una iniciativa

para prohibir al gobierno contratar
asesorías privadas porque en cinco
años se pagaron más de 280 mil mi
llones de pesos por ello Supongo que
hay asesorías buenas y malas pero
prohibirlas todas puede volver mucho
más ineficiente al gobierno
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Y ahora viene la constitución moral de AMLO
Desde la campaña electoral Andrés Manuel López Obrador comenzó a manejar el
concepto de constitución moral sin mayores detalles de su contenido Posteriormen
te designó a un grupo de personas para trabajar en la elaboración En esa ruta nos
dicen el ahora presidente electo reunió este jueves al consejo encargado de la reali
zación de la carta Don Andrés Manuel puso un periodo de seis meses para que sus
consejeros arrastren el lápiz y tener listo el documento que pretende ser la guía para
la moral y las buenas costumbres de los mexicanos El consejo está integrado por el
futuro vocero presidencial Jesús Ramírez José Agustín Ortiz Pinchetti Enrique
Galván Ochoa y Verónica Velasco Ahí viene la constitución moral de AMLO

General gana la batalla a Morena
El próximo martes el jefe supremo de las Fuerzas Armadas el presidente Enrique
Peña Meto le impondrá al brigadier José Luis Sánchez León las insignias que lo
convierten en general de división del Ejército mexicano nos confirman Sin embar
go nos aseguran que hubo que dar la batalla pues fuerzas de Morena en el Senado
le habían cerrado el paso al militar para conseguir el ascenso que le fue otorgado por
el Presidente de la República Nos dicen que el gobierno federal peleó y ganó y de
última hora en la sesión de ayer los morenistas accedieron y ratificaron el ascenso
Un juego de vencidas nunca antes visto
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Funcionarios dicen adiós al ENE
El Instituto Nacional Electoral al mando del consejero Lorenzo Córdova comenza
rá a vivir la próxima semana el primer impacto de las medidas de austeridad del fu
turo gobierno federal Como se ha documentado en este diario alrededor de 610 ser
vidores públicos del INE se inscribieron al Programa de Retiro Voluntario frente a la
expectativa de reducción salarial y de prestaciones La cifra nos comentan es 900
superior a anteriores programas de ese tipo en el extinto Instituto Federal Electoral
aplicados en 2010 2012 2015 y 2016 A partir de este sábado se va el director ejecuti
vo de Organización Electoral Miguel Angel Solís quien ha estado 28 años en la
institución acompañado de cuatro directivos más de esa área Gerardo Martínez
Carlos Ravelo y Salvador Sampayo Los boquetes que ustedes están dejando re
presentan probablemente uno de los desafíos más importantes de esta institución
hacia adelante reconoció don Lorenzo en la despedida

Oaxaca arranca
No hay nada más difícil que poner en marcha un automóvil que por años estuvo pa
rado Pues algo así nos comentan es lo que le tocó hacer al gobernador priista de
Oaxaca Alejandro Miirat Nos explican que cuando llegó al cargo tras la adminis
tración de Gabino Cué don Alejandro tuvo que arrancar un motor que estaba pega
do pues se encontró con una entidad paralizada con obras inconclusas y rezagos
crecientes A dos años dicen el auto marcha y Oaxaca ha logrado caminar en temas
como la educación básica en la que se ha logrado una continuidad que no se había
vivido en décadas mientras se rescataron 16 unidades médicas cuyas obras estaban
a la deriva Además se reinició la construcción de la carretera Oaxaca Puerto Escon
dido Ahora solo falta que el auto agarre vuelo y no estaría mal que alguien le pidie
ra cuentas al que lo dejó abandonado
BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario previamente verificadas
Para comentarios comunicarse al 57091313 extensión 2421
o al email editor eluniversal com mx
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1 La Guardia Nacional es la Gendarme
ría 2 0 Es básicamente la misma pro
puesta que hizo Enrique PeñaNieto en

2012 crear un cuerpo intermedio de segu
ridad con formación militar y funciones de
policía Y responde al mismo diagnóstico
las policías de todos los niveles son incapa
ces de hacer frente a la delincuencia y hay
que echar mano de los militares para cubrir
ese déficit

2 La idea original de Peña Nieto se frustró
por dos razones a su diseño involucrabapo
ner a la Gendarmería en la Segob y las Fuer
zas Armadas exigieron una compensación
por la pérdida de elementos y presupuesto
y b al salir los gendarmes del Ejército y la
Marina hubiesen perdido los beneficios so
ciales propios de la carreramilitar obligando
a resarcirles la pérdida Esos dos ajustes aca
baron haciendo incosteable lapropuesta ori
ginal y se optó por la idea más modesta de
crear la división de Gendarmería en la Po
licía Federal

3 La propuesta actual tal vez corra mejor
suerte Al mantener a la Guardia Nacional
en Sedeña se obvia la necesidad de com
pensar al Ejército y de cambiar de régimen
de seguridad social Eso no elimina los pro

blemas administrativos al incorporar tam
bién a elementos de la Marina y la Policía
Federal se tendrán que homologar rangos
sueldos y prestaciones además de proba
blemente compensar a esos cuerpos con
presupuesto y plazas Eso sin considerar los
conflictos que surgirían por las diferencias
en culturas organizacionales

4 Contar con cuerpos intermedios de ori

gen militar para realizar funciones de segu
ridad pública no es necesariamente mala
idea Muchos países tienen algo similar Es
paña Francia Italia etcétera desde hace
muchos años Alvaro Vizcaíno actual titular
del Secretariado Ejecutivo del Sistema Na
cional de Seguridad Pública publicó un am
plio estudio sobre el tema Pero salvo ex
cepciones complementan no sustituyen a
la policía En Francia conviven la Gendar
mería y la Policía Nacional En España la
Guardia Civil y el Cuerpo Nacional de Po
licía Por otra parte las gendarmerías suelen
tener misiones acotadas geográficamente
por lo regular se les despliega en zonas ru
ralesy pequeñas poblaciones Para zonas ur
banas está la policía

5 La Guardia Nacional no va a cambiar
gran cosa de arranque Contrario a lo que
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afirmó el futuro secretario de Seguridad Al
fonso Durazo las brigadas de Policía Militar
y Policía Naval ya están desplegadas en el
territorio y ya realizan labores de seguridad
pública una sencilla búsqueda en Google lo
confirma Eso significa que en el inicio de la
Guardia Nacional se va a contar con la mis
ma cantidad de elementos en los mismos
lugares haciendo lo mismo con las mismas
tácticas liderazgo y equipamiento que hasta
ahora pero con uniforme distinto Salvo que
el uniforme sea mágico no se deberían es
perar resultados distintos

6 La Guardia Nacional puede tener más
impacto en el mediano plazo si se logran
las metas de reclutamiento planteadas por
el nuevo equipo gobernante 50 mil ele
mentos en tres años Pero lograrlas va a
requerir un esfuerzo monumental entre
1998 y 2018 el crecimiento neto de las
Fuerzas Armadas fue de 34 mil elementos
Lo planteado por la futura administración

equivale a hacer en tres anos 50 mas que
lo logrado en las dos décadas En un en
torno de restricciones presupuéstales eso
se antoja difícil

7 De cualquier forma lo que se haga en el
ámbito federal no alcanza Supongamos que
la Guardia Nacional logra sus metas de cre
cimiento y llega a 150 mil elementos en 3
años México aún requeriría entre 300 y 400
mil policías más Y esos están en las corpo
raciones estatales y municipales Reformar
las es la tarea crucial no construir una nueva
corporación federal

alejandrohope outlook com ahope71

 CP.  2018.11.16



Pág: 9

Encumplimiento al derecho de réplica
que consagra el artículo sexto de la
Constitución EL UNIVERSAL publi

có ayer una carta en la que Carlos Lomelí
Bolaños propuesto como próximo delegado
federal en Jalisco considera que es impre
ciso falso e incluso calumnioso la mayoría
del contenido expuesto en la anterior en
trega de esta columna Los malos pasos del
hombre de AMLO en Jalisco

Lo que aquí se dijo en síntesis es que el ex
candidato deMorena al gobierno de Jalisco es
propietario de una red de empresas del ramo
de lasalud queha obtenidograndes contratos
del gobierno de ese estado y de los recientes
de la Ciudad de México por su cercana re
lación política con personajes del círculo ín
timo del presidente electo Andrés Manuel Ló
pez Obrador Tal influencia sería directamen
te proporcional al boyante desarrollo de su
conglomerado empresarial lo que a su vez
preocupa a otros sectores productivos del es
tado por la parcialidad con la que podría ac
tuar como delegado federal en Jalisco

Lomelí Bolaños niega que exista tal red de
empresas y que en realidad es socio de un
corporativo empresarial en el ramo de insu
mos para la salud entre otros Acaso esta
sea una imprecisión sobre algo que no es lo
mismo pero es igual

La información aquí publicada sobre sus
propiedades fue obtenida precisamente de la
declaración patrimonial para funcionarios y
personas de interés público por él presentada
el 2 de diciembre de 2016 que junto con la de
intereses que adjunta como liga electrónicaen
su carta aclaratoria contienen sus bienes y

participaciones accionarias debidamente ex
presadas en la declaración 3de3

Ésta sin embargo está incompleta pues no
incluye la fiscal además de que no trae dato
o referencia alguna de la empresa Lo Vending
Group a pesar de que fue creada en 2007 de
acuerdo con el acta constitutiva cinco mil 525
de la que da fe el notario Raúl Armando Ro

bles Es en ella donde aparecen sus hijos como
tenedores de 200 y45 acciones cada uno dato
público que de ningunamanerapretende una
perniciosa implicación de sus familiares

Por lo demás doy la razón al empresario
Lomelí Bolaños en su exigencia propia del
rigor periodístico de que se conozcan parte
y contraparte En ese sentido le ofrezco este
espacio para que si es de su interés exponga
la actualización de las actas constitutivas de
las empresas referidas y explique cuáles son
las compañías que integran su corporativo
Grupo Lomedic Proposición ésta que no

pretende polemizar sino ayudar a aclarar las
dudas sobre temas de interés público y que
han sido motivo de críticas al ex candidato
de Morena al gobierno de Jalisco

INSTANTÁNEA L GUERRA Intensa pero
sorda es la que se desarrolla por el control de
la Cooperativa Cruz Azul Ya están metidos un
exlíder sindicalyunpesopesado de lapolítica
El juez 24 de lo Civil del Tribunal Superior de
Justicia de la CDMX determinó el pasado jue
ves 8 de noviembre la nulidad de la Asamblea
de la Cooperativa celebrada en septiembre pa
sado Con ello quedaron invalidados los nom
bramientos de José Antonio Marín Gutiérrez
como presidente del Consejo de Administra
ción y de Víctor Manuel Velázquez Rangel co
mo presidente del Consejo de Vigilancia a
quienes ya se separó de sus cargos y serán in
vestigados por anomalías y violaciones a los
estatutos una demanda de presunta agresión
sexual extorsión a distribuidores Cruz Azul y
fraude contra Azul Cerámica Entre las viola
ciones estatutarias durante la asamblea de
cooperativistas de septiembre pasado está la
injerencia del líder del Sindicato Mexicano de
Electricistas Martín Esparzaquien se asegura
apoyó económicaypolíticamente aVelázquez
Rangel a cambio de concesiones de distribu
ción de cemento en el estado de Hidalgo Otra
fue la del video distribuido entre los socios de
la cooperativa en el que las esposas de los con
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sejeros electos reunidos con el senador priista
José Carlos Ramírez Marín acusaban a los di
rectivos de Cruz Azul de estar coludidos con
autoridades para sembrar demandas a sus
cónyuges señalamiento que ofrecieron docu
mentar sin que hasta ahora lo hayan hecho
Los afectados por la nulidad de la asamblea
organizaron el lunes pasado una protesta en
las oficinas de la Cooperativa ubicadas al sur
de la CDMX en la que acusaron de corrupto
al juez que la dictaminó Velázquez Rangel he
cha por delante de manera constante su re
lación con el senador Miguel Ángel Osorio

Chong quien asegura fue el conducto para
que recibiera el apoyo del SME

2 DÉCADA DE CORRUPCIÓN Alejandro
Murat rindió ayer en Oaxaca su segundo in
forme de gobierno Reconoció el apoyo re
cibido por el presidente Enrique Peña Nieto
y también del presidente electo Andrés Ma
nuel López Obrador de quien dijo que es un
hombre que mira hacia el sur y quiere in
tensamente a Oaxaca En el estado aseguró
quedó atrás una década de negligencia y co
rrupción que postró en la pobreza y la in
seguridad a sus habitantes
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ASTILLERO
AMLO tendrá fiscal carnal A Peña se lo

impidieron Tumban Ley de Seguridad Interior
Empresarios asesoran a López Obrador

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

NOHABRÁ UN fiscal general con sana
distancia respecto al poder presidencial
la sana distancia fue un término que

usó el entonces presidente Ernesto Zedillo para
expresar su declinación a seguir ejerciendo
funciones de impositivo jefe político del Partido
Revolucionario Institucional dicha sana dis
tancia permitió el fin del predominio priísta en
la Cámara de Diputados la llegada del Partido
de la Revolución Democrática y Cuauhtémoc
Cárdoias a lajefatura del gobierno capitalino y
la alternancia de siglas en Los Pinos con Vicen
te Fox como experimento fallido

ASÍ COMO ESTE miércoles el coordinador de
Morena en San Lázaro dijo a Andrés Manuel
López Obrador que sus diputados valga pre
cisar aunque parezca reiterativo el adjetivo
adjudicaba la posesión al político tabasqueño
habían trabajado hasta la madrugada para en
tregarle los cambios legales suficientes en ma
teria administrativa para avanzar en la Cuarta
Transformación del país ayer el Senado apro
bó la Ley Orgánica de la Fiscalía General de la
Nación que en los hechos deposita en las ma
nos del propio López Obrador la designación
de quien cumplirá tareas similares a las de la
actual Procuraduría General de la República
pero Con aspiraciones sólo teóricas de auto
nomía real respecto a otros poda es o factores
de poder real

CON ESA DECISIÓN senatorial se abaten los
márgenes de eventual independencia del futu
ro fiscal general quien como ha sucedido en
las administraciones presidenciales anteriores
tendrá un compromiso político y laboral con
aquel que lo colocó en tan alto puesto Ese en
lazamiento de voluntades partidistas o grupa
Ies con la asignación de cargos presuntamente
independientes está en la raíz de buena parte
de los problemas de funcionamiento institucio
nal de óiganos autónomos casos conocidos
los consejeros de diversos institutos como
el Nacional Electoral o comisiones como la
Nacional de Derechos Humanos e incluso tri
bunales y la misma Suprema Corte

EN EL CASO de la fiscalía general hay un
recorrido político de oposición a lo que se ha
denominado unfiscal carnal Enrique Peña
Nieto pretendió imponer a uno de sus cerca
nos Raúl Cervantes Andrade como sucesor en
automático de sí mismo pues ya era titular de
la Procuraduría General de la República como
premio de consolación porqué EPN había bus
cado originalmente hacerlo ministro de la Cor
te y conforme a un artículo legal transitorio
pasaría a ser el nuevo fiscal por nueve años
sin mayor discusióa

LA EVIDENTE PRETCNSIÓN peñista de
conseguirse un guardaespaldas judicial tran
sexenal movió a diversos grupos y personalida
des a rechazar la idea de esefiscal carnal Ven
cida que fue esa tentación peñista se impulsó
la propuesta de establecer modificaciones le
gales que impidieran laaparición de posterio
res tentaciones similares Pero ayer el Senado
aprobó en lo general una ley que concentra en
Palacio Nacional el poder real de decisión
EN ÁREAS IMPORTANTES del morenismo
se argumenta que la trascendencia del proyec
to político encabezado por López Obrador no
permite correr el riesgo de unFiscal de Troya
que frené las propuestas de la llamada Cuarta
Transformación y que eventualmente pueda
servir para enderezar acciones judiciales fac
ciosas contra el obradorismo

EN LA SUPREMA Corte de Justicia de la Na
ción se completó ayer el proceso ya prefigurado
con nueve votos en favor se declaró la incons
titucionalidad de la Ley de Seguridad Interior
que no cumplió el año de aprobada y que a pe
sar de haber estado vigente desde diciembre del
año pasado no fue aplicada en ninguna ocasión
debido a un compromiso de Peña Nieto de no
utilizar tales recursos mientras la Corte no deci
diera si sus términos eran constitucionales o no

EN TANTO EL inminente gobierno obrado
rista anunció ayer que contará con un consejo
de asesores empresariales de primer nivel con
varios de los apellidos más significativos del
mundo mexicano de los negocios aunque sin
la presencia de Carlos Slim
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QUE el alcalde panista de Ti
juana JuanManuel Gastélum
destapó unade sus influencias en
materia política que ni sus más
allegados compañeros de partido
se imaginaban el priistaArturo
Montiel quienusaba como eslo
gan de campaña la desafortuna
da frase Los derechos humanos

sonpara los humanos no para las
ratas

Encolerizado por la llegada de
una de las caravanas de centroa
mericanos a esa ciudad histórica
de migrantes alaque llamó hor
das pidió a la autoridad federal
aplicar el 33 aesos pésimos ex

tranjeros y sentenció en entre
vista con nuestro colegaAlejan
dro Domínguez Los derechos
humanos son para los humanos
derechos

Ups

QUE Andrés ManuelLópez
Obrador instruyó ayer asuequi
po en materia de salud para que
comience a concretar acuerdos
con los estados para lograr una

compra consolidada de medica
mentos durante todo el sexenio
através de una licitación interna
cional

Enla reunión el Presidente elec
to insistió en que el apoyo pa
ra medicamento a los estados a
partir de 2019 será con transfe
rencias en especie pues asegu
ran que asi lograrán un ahorro
más en elpresupuesto

QUE lafirma del nuevo TLC
por los presidentes de México
EnriquePeñaNieto de Estados
Unidos Donald Trump y del
primer ministro de Canadá Jus
tin Trudeau depende de que se
destrabe el asunto de los arance
les en el acero en el que eljefe de
la CasaBlanca está empecinado
De no superarse este tema la fir
ma se quedará como hasta ahora
y serán los ministros de Comer
cio quienes lo hagan el 30 de no
viembre durante los trabajos de
G20 en BuenosAires Argentina

QUE el tupper challenge
quedó atrás la sesión en el Sena
do duró más de siete horas por lo
que los legisladores tuvieron que
tomar un lunch y aunque no se
les vio comer en los escaños de
un salón salía aroma a carne asa
dayun mesero apareció conuna
mesita cubierta

Bou appetit

 095.  2018.11.16



Pág: 14

A disculparse
y volver a invitar

7
1 miércoles despues de escuchar los

A argumentos de Josefina Vázquez
Mota sobre el agravio diputadil a las

fuerzas armadas por invitar y luego desinvitar a
los altos mandos en activo a la ceremonia en que
protestará el cargo de Presidente su próximo co
mandante supremo el morenista Félix Salgado
Macedonio cabeza de la comisión de los asuntos
relacionados con el Ej ército y la Marina Armada
del Senado expresó

Hemos de rectificar Y como Comisión de la
Defensa Nacional uno de nuestros propósitos es
precisamente ser garantes de que nuestras fuer
zas armadas sean respetables sean respetadas y
de que continúen haciendo su labor en defensa de
nuestra nación

Aunque sus pares de las otras fracciones opina
ron lo mismo que el presidente de la instancia se
natorial compartiera esapreocupación facilitó que
el asunto se plasmara en laGacetaParlamentaria y
todo indica que el martes adquirirá el rango de or
den este punto de acuerdo

El Senado de la República exhorta a los or
ganizadores del mencionado acto solemne a de
manera inmediata y sin reservas reconvenir y
extender una nueva invitación a los altos mandos

del Ejército mexicano para que

asistan en calidad de invitados

especiales a la toma de protes
ta del Presidente de México Es
cuanto

Los párrafos precedentes
contienen consideraciones

como estas las fuerzas armadas se han ganado
con creces ese respeto por su indeclinable leal
tad a México por su infatigable labor de apoyo
en situaciones de desastres naturales y sobre to
do por su entrega valiente y determinada para
protegernos a todas y todos los mexicanos a no
sotros y a nuestras familias frente al flagelo del
crimen organizado

Para la comisión retirarle a los más altos repre
sentantes de las fuerzas armadas de México la in
vitación para asistir a ese evento se constituye no
solo en un agravio y una descortesía sino en toda
una afrenta y en una falta de respeto que ellos no
se merecen y que nosotros no aceptamos Por eso
les exigimos altura de miras a los responsables de
la organización de esa toma de protesta tanto por
parte de la colegisladora como de parte del equi
po de transición y les exhortamos se reivindi
quen extendiendo tanto una disculpapública co
mo asuvez una invitación alos altos mandos mili
tares a la toma de protesta delpróximo Presidente
de la República el próximo día primero de diciem
bre en el Palacio Legislativo de San Lázaro que por
mandato constitucional será también nada más y
nadamenos que elpróximo comandante supremo
de las fuerzas armadas

No pongan en riesgo labuena relación institu
cional que debe haber entre el próximo Presidente
de México y las fuerzas armadas El país no está en
condiciones de generar esas tensiones interinsti
tucionales Reparen su grave error cuanto antes

Chíngale
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La seguridad al
Ejército con otro
uniforme

Lospartidos de oposición sehan vuelto
órdenes contemplativas

Florestán

F
14 de enero de 1999 el entonces

i presidente Ernesto Zedillo creó
la Policía Federal Preventiva con

personal de Caminos Marina yEjercito que en
2009 Felipe Calderón convirtió en PolicíaFede
ral quehoyparecevivir sus últimos días porque a
partirdel 1 de diciembre pasaráaformarparte de
lanueva Guardia Nacionalque dependerádirec
tamente del secretario de laDefensaNacional

El anuncio lo hizo el miércoles Andrés Ma
nuel López Obrador y la atención se centró en
esa Guardia Nacional que como hace 19 años
con la PFP surgió con elementos mayoritaria
mente de la PolicíaMilitar

Este nuevo cuerpo de la Sedeña estará forma
do porpolicías militares ynavales yde la misma
PF yestará al mando deungeneralbajo las órde
nes del secretario de laDefensa Nacional De es
te modo la seguridad del país quedará en manos
militares pero con otro uniforme

Con esto me dijo ayerAlejandro Gertz Mañe
ro seretirará alEjército delas calles volverá asus
funcionesconstitucionales quenoeslapolicíaca
ylaseguridadseráresponsabilidaddeestanueva
guardia formadaycomandadopormilitares

Ya cerca de la Presidencia de la República a

López Obrador le quedo claro que sin las fuerzas
armadas no puede combatir la inseguridadypor
eso recuperó de la Constitución lavieja figura de
laGuardiaNacional délaqueyahabíahablado a
la que hay que darle el beneficio de la duda ante
la gravedad de la situación de violenciafuera de
control y los intentos fallidos Sin embargo creo
queseríaunerrormatarala PolicíaFederal quees
lamásreconocidaypreparadadelpaís

Pero elque llega tiene el derecho de tomarsus
propias decisiones para cumplir su obligación
y compromiso de acabar con esaviolenciay esa
inseguridad de laque hoytodos somosvíctimas
RETALES

1 TV Muchasgrabaciones sehanhecho en Pala
cio Nacionaly en Los Pinos que no tienen como
actor central al presidente PeñaNieto Me dicen
que es una productora privaday que participan
varios actores
2 RESPUESTA Marcos Martínez presidente
de laAsociación Mexicana de Bancos respondió
ayera las acusaciones deRicardo Monreal de que
las comisiones bancarias están en terrenos de la
usura yme dijo que ellos no son usureros Y que
la iniciativa de Morenaviene de un estudio mal
hecho de Mario di Costanzo de la Condusef y
3 ASCENSOS El pleno del Senado corrigió el
dictamen de la Comisión de Defensa que presi
de FélixSalgado Macedonio donde su secretario
general Rogelio Israel Gutiérrez Guzmán vetó
el ascenso a divisionario del general José Luis
Sánchez León Gutiérrez Guzmánfue integrante
de la guerrilla en los 70 Hasta labancada de Mo
renavotó afavordelascenso Ahí senotó lamano
de Monreal Los ascensos el 20 de noviembre
como siempre

Nos vemos elmartes pero enprivado

 095.  2018.11.16



Pág: 16

Timón La conformación del Consejo Asesor Empresarial pro
puesto por Andrés Manuel López Obrador viene a apuntalar
el proyecto económico del país Da confianza y certidumbre La
experiencia de Alfonso Romo quien coordinará al Consejo y

su cercanía con los empresarios es un mensaje de que la nueva admi
nistración federal gobernará para todos Tras reunirse con los represen
tantes de la iniciativa privada López Obrador reveló que salió de ellos
la idea de apoyar y les tomó la palabra Romo llevará a buen puerto el
encargo Confíen y colaboren les pidió no queremos un ejercicio del
poder alejado de la gente Esta historia comienza bien

Los confiables Al participar en el Encuentro Empresarial en
a XXVI Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Go
bierno Enrique Peña Nieto mandatario mexicano destacó
que su administración se empeñó en brindar las condiciones

a través de un entorno favorable que permitiera la canalización de re
cursos a la economía Frente al rey de España FelipeVI y diversos man
datarios Peña afirmó que el respaldo de los empresarios para generar
desarrollo y progreso es de vital importancia Si hay un sector que cuide
y proteja a México es el empresarial Nunca fallan gobierne quien go
bierne De ahí la i mportancia del Consejo Asesor Empresarial que acom
pañará a la Cuarta Transformación Hay confianza

Concentrado El mandatario guanajuatense Diego
Sinhué Rodríguez asegura estar muy atento al debate
en torno a temas como el uso lúdico de la mariguana y la
despenalización del aborto en todo el país pero aclaró

que será su partido el PAN el que fije una postura urgió a los diputados
a que revisaran el tema del robo de combustible que es un delito que no
es grave y golpea mucho a la ciudadanía y de él se derivan muchos te
mas de violencia aseguró Pero mientras él habla y habla promete y di
seña su programa de gobierno los criminales no descansan Ayer cuatro
personas fueron ejecutadas en Irapuato entre ellos un menor de edad
No basta con estar atento hay que actuar gobernador Podrá
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Díahistórico El designado futuro secretario de Relacio
nes Exteriores Marcelo Ebrard visitó Houston Texas y
se reunió con Mike Pompeo secretario de Estado de
EU con quien conversó sobre los preparativos para

recibir a la delegación oficial estadunidense que acudirá a México
el 1Q de diciembre a la toma de protesta de Andrés Manuel López
Obrador como Presidente de México Aún no se define si vendrá
Donald Trump pero acompañarán al Presidente electo 100 sena
dores diputados gobernadores y personalidades de Estados Unidos
precisó Ebrard ello significaría la delegación más numerosa de EU
que haya asistido a una toma de protesta de un presidente en México
Muchos quisieran ser testigos del día en que oficialmente comience
la transformación de este país Por algo será

Grave En las últimas horas la cuenta de Twitter del polé
mico Arne Aus den Ruthen Haag fue confiscada el lunes
por presuntos hackers En su línea de tiempo se leía Hemos
confiscado esta cuenta enemiga de la cuarta transformación

y purgado todo su contenido Estamos a favor de la libre expresión pero
hay límites El pueblo ya abrió más los ojos y tenemos que cuidar nuestro
triunfo señala el único tuit disponible La fotografía de Arne fue cam
biada por una que combina el clásico logo de Anonymus pero mezclado
con el del partido Morena El nombre de usuario ahora dice Arne dien
tes de burra y la imagen principal muestra unos dados con el mensaje
The end El fin Los cuatro mil 468 tuits que había puesto desapa

recieron No preocupa que los hayan borrado no decía nada interesan
te preocupa que se vuelva una constante Y la policía cibernética qué

 CP.  2018.11.16



Pág: 18

La centralización del
poder y la seguridad

n la estrategia de seguridad y
pacificación son muchos los
puntos que quedan como una
expresión de deseos o como
parte ha dicho Alejandro

Hope del pensamiento mágico del
que en ocasiones hace gala la próxima
administración cómo se erradicará la
corrupción cómo se implementará una
regeneración ética que se acompaña

rá de una constitución moral y según
el presidente electo López Obrador se
reflejará en el rescate de la familia que
e hemos dejado a la derecha

Hay temas más delicados que tam
poco quedan claros Ante la imposibili
dad de derrotar grupos criminales dijo
Alfonso Durazo se habla de una amnis
tía pero no se establecen términos y sigo
pensando que se confunde la situación
de la criminalidad en México con los
movimientos armados guerrilleros de
Centro y Sudamérica o que se quiere re
petir un esquema similar a los acuerdos
de paz entre el gobierno de Colombia y
las FARC sin comprender que estamos
ante fenómenos muy diferentes

Se habla de la regularización legali
zación de drogas sin especificar cuáles
se supone que en primer lugar la ma
riguana lo que no está mal pero se si
gue pensando que esa decisión tendrá
influencia en el control de la seguridad
del país cuando la criminalidad tiene
hoy tantas y tan múltiples facetas que es
Imposible concluir en que la legalización
tendrá efecto real sobre la inseguridad

Pero el centro del plan de seguridad
pasa por otra parte por la creación de la
Guardia Nacional con todo lo que ello
implica También allí hay dudas o pre
guntas sin respuesta Qué pasará con
ta Policía Federal Se incorporarán ele
mentos de la PF a la Guardia Nacional

o toda la PF se disolverá en la Guardia
Nacional Lo cierto es que hasta la me
dianoche del miércoles los mandos de la
PF no tenían la más mínima información
de cuál sería su destino y el de su institu
ción de sus mandos de sus equipos de
su estructura Qué pasará con las poli
cías estatales y municipales No se habla
de ellas en el plan y parece evidente que
sin una reforma profunda en esas ins
tancias recuperar la seguridad será por
lo menos difícil No hay una propuesta de
modelo policial

Pero decíamos hay una tendencia
inocultable en el plan y López Obrador
lo explicó muy bien en su intervención
se seguía apostando a fortalecer los
cuerpos policiales federales o se daba el
paso hacia la militarización de los cuer
pos de seguridad

No es una alternativa nueva ha es
tado sobre la mesa durante años sobre
todo a lo largo de los dos últimos sexe
nios y siempre hubo resistencia a dar
ese paso López Obrador que había
propuesto exactamente lo contrario en
la campaña ha decidido darlo La crea
ción de la Guardia Nacional bajo mando
directo de la Sedeña la división del país
en 266 regiones encabezadas las fuer
zas de seguridad en cada una de ellas
por un mando militar no sólo implica un
giro notable en la estrategia de seguridad
sino incluso en el diseño institucional
planteado incluso por el propio presi
dente electo si la Guardia Nacional se
convierte en la institución encargada de
garantizar la seguridad pública en todo
el país y depende directamente en todos
los sentidos desde el presupuestal hasta
el operativo de la Secretaría de la Defen
sa Nacional si incluso la Guardia Nacio
nal tendrá capacidad de investigación v

 CP.  2018.11.16



Pág: 19

de asistir a los ministerios públicos qué
pasará entonces con la Agencia de In
vestigación Criminal otra pregunta sin
respuesta qué sentido tiene la nueva
secretaría de seguridad Por lo que dijo
Durazo se encargará de la normativi
dad de la inteligencia de la protección
civil y de la coordinación del gabinete de
seguridad no se podría haber hecho lo
mismo desde una Secretaría de Gober
nación tradicional

Es difícil saber qué saldrá del nue
vo esquema y es verdad que estamos
tan mal que difícilmente se podría estar
peor en el ámbito de la inseguridad pero
estamos dando como país un paso que
será muy difícil el día de mañana revertir

Como dijo López Obrador es un es
quema similar lo que tienen también

países como España o Francia pero en
realidad lo más cercano a lo que se está
proponiendo es la Policía Nacional de
Colombia El esquema es prácticamen
te el mismo con un diseño institucional
también muy similar Se argumentará
con razón que el Estado en Colombia
está centralizado y por ende también
sus instituciones de seguridad pero la
verdad es que si miramos desde una óp
tica más amplia lo que está proponiendo
en todos los ámbitos el próximo gobier
no también descubriremos que vamos
hacia una centralización indudable del
poder

Lo vemos en el diseño presupues
tal en la designación de los delegados
especiales en los estados en los pro
gramas sociales en el manejo de la in

fraestructura y lo confirmamos ahora en
la seguridad Vamos hacia un cambio
de régimen es lo que siempre se dice
pero no se termina de comprender que
ese cambio implica una fuerte centrali
zación del poder en el Ejecutivo federal
Y eso es lo que refrenda esta estrategia
de seguridad y la creación de la Guardia
Nacional cuyo jefe se dijo el miércoles
será el Presidente de la República y cu
yos mandos operativos serán de la Se
cretaría de la Defensa Nacional
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Amarga realidad
jjFJ eng una amiga activista Ha dedicado su vida a laH defensa de los derechos humanos desde trinche

j ras muy distintas Su corazón late por la izquierda
Abraza todas sus causas con devoción

JHL Ayer la sentí impactada con el llamado de
AMLO a cambiar la Carta Magna para dejar atrás la simu
lación y elevar a rango constitucional la participación de las
Fuerzas Armadas en el combate al crimen

No le gustó
Los días previos habían sido de felicidad A todo mundo le

contaba que el pasado martes seis ministros de la Suprema
Corte de Justicia se habían pronunciado en contra de la Ley
de Seguridad Interior

Ya sólo nos faltan dos para que sea declarada inconstitu
cional festejaba

Y ocurrió lo que esperaba La votación fue nueve auno en
el pleno del máximo tribunal

Pero ocurrió la paradoja Los militares se quedan en las
calles para combatir criminales por decisión del próximo
presidente

Este jueves nuestra amiga no celebró Lamentó eso sí
el anuncio del electo Está consciente que la Constitución
será reformada para legalizar la participación de las Fuerzas
Armadas en el violento combate al crimen En Morena se le
cuadran a Andrés Manuel aunque aparenten lo contrario

La activista está convencida de que la militarización de la
lucha contra el crimen no es el camino para pacificar el país

Su voz dice lo que muchagente que votó por AMLO piensa
Resulta muy inquietante que se proponga reformar la

Constitución para consumar la claudicación de las autorida
des civiles frente a las Fuerzas Armadas

Al Ejército y la Marina se les estaría entregando el mando
de la seguridad pública ya sin el eufemismo de seguridad in
terior con el que se ha querido camuflar la fallida estrategia de
militarizar la seguridad pública nos dijo

El anuncio de que los militares quedarán al mando del
combate a la delincuencia inquietó a muchos muchísimos
Las protestas de las organizaciones pro derechos humanos
se multiplicaron

Amnistía Internacional de plano le pidió al presidente de
tacto Peñaya se fue a sacar a las Fuerzas Armadas de las
labores de seguridad pública y fortalecer a las policías

A nosotros sin embargo nos parece atinado dar marco
legal a la participación de soldados y marinos en labores de
seguridad pública sobre todo cuando se rompen la maceta
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con criminales peligrosos y bien armados
Sabemos que ha habido abusos de los militares Tlatlaya

Están documentados Pero también sabemos que el pue
blo sabio los quiere en sus comunidades Sin los militares se
sienten desprotegidos La amarga realidad como la defi
nió AMLO obliga a que soldados y marinos participen en la
lucha contra el poderosísimo crimen organizado que avasalla
territorios enteros

Vienen pésimas noticias en el Presupuesto 2019 para las
universidades públicas Hasta donde se sabe hay la idea de
recortarles 30 mil millones de pesos

Sólo crece el presupuesto de la UNAM No entendemos
por qué advierten fuentes académicas informadas La cifra
mencionada la sacaron de los techos que ha comunicado
la SHCP futura puntualizan

En la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones
de Educación Superior ANUIES se preguntan dónde quedó
el compromiso que ante ellos asumió AMLO de otorgar el
mismo presupuesto de este año más la inflación

Algo hay El desastre que se perfila llevó al Consejo Univer
sitario de la UNAM a hacer público un exhorto al Presidente
electo y a los diputados que se aprestan a aprobar el Presu
puesto para que consideren un significativo incremento real
a las universidades públicas

De profunda preocupación es el hecho de que un grupo
importante de universidades publicas enfrente hoy severas
restricciones económicas que amenazan su viabilidad en el
corto mediano y largo plazo advierte el desplegado

Remata Una sociedad con bienestar requiere de la segu
ridad de una educación pública amplia y de calidad

Anda el rumor de que el senador Miguel Mancera se va al
PRI pero el exjefe de gobierno ha comentado en corto que es
a ce news

Ha llamado la atención sin embargo su actitud en todo el
proceso para aprobar la Ley Orgánica de la Fiscalía General

En comisiones se salió antes de la votación Pudo haber
parado la iniciativa que dar vida al fiscal carnal con su voto
en contra Se salió

En el debate de ayer fue muy líght al posicionar al grupo
parlamentario del PRD También se salió cuando le tocaba
dar el segundo posicionamiento

La verdad no creemos que se vaya al PRI Es mera espe
culación En el achicado PRD es al menos coordinador parla
mentario En el tricolor sería un senador raso

Por cierto la citada Ley ya fue aprobada en lo general por
el Senado Vamos a tener un fiscal carnal dependiente del
presidente y muchos fiscales carnalitos bajo la férula de los
gobernadores en los estados predice Emilio Álvarez Icaza

Ah qué Nestora Ya dio color Es secretaria de la Comisión
de Derechos Humanos en el Senado pero más bien parece
funcionarla de Hacienda

Se opuso a dotar de recursos al Mecanismo de Protección
de Defensores de Derechos Humanos y Periodistas que hoy
por hoy protege a más de 700 personas Ya tienen mucho
dinero argumentó

El alegato hizo brincar en sus asientos a la senadora del
PAN Kenia López y al independiente Emilio Alvarez Icaza
Los dos saben de la precariedad en la que se desempeña el
citado mecanismo

Nos pusimos a averiguar Nos llevamos una sorpresa Re
sulta que la controvertida senadora Salgado se siente amena
zada y pidió escoltas de la Policía Federal

En la Secretaría de Gobernación giraron un oficio a Martí
Batres presidente de la Mesa Directiva del Senado para
que le proporcione los escoltas que pide Se los puso No
sabemos
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La bomba de Zambada

El testimonio de Jesús
Zambada El Rey en el
segundo día del juicio

en contra de Joaquín El Chapo
Guzmán está lleno de cargas
nucleares Como testigo de la
Fiscalía contra quien fue su so
cio durante lustros reconoció
en la Corte Federal de Brooklyn
cómo controló durante casi
toda la primera década de este
siglo el Aeropuerto Internacio
nal Benito Juárez de la Ciudad
de México mediante el pago de
sobornos a funcionarios de la

PGRy de la Policía de Caminos
No lo reveló Zambada hermano
del líder del Cártel del Pacífico
Ismael El Mayo Zambada pero
su testimonio si se quiere llegar
al fondo de lo que dijo podría
llegar a tocar a los exprocura
dores Eduardo Medina Mora
actualmente ministro de la

Suprema Corte de Justicia y a
Marisela Morales que recien
temente presentó su renuncia
como cónsul en Milán

Para entender la raíz de es

tos vínculos hay que remon
tarse al 22 de octubre de 2008
cuando en un operativo en
Lindavista agentes de la Po
licía Federal detuvieron a El

Rey Zambada junto con su hijo
y 15 miembros del cártel Los
agentes seguían su pista como
el jefe de plaza que había puesto
precio a la cabeza de varios de
los comandantes de la Policía
Federal Asesinos de bandas
contratados por el Cártel del Pa
cífico mataron en mayo de ese
año a Roberto Velasco director
de Investigaciones Criminales
de la Secretaría de Seguridad
Pública que llevaba años tras
la pista de El Chapo Guzmán
Ese mismo mes ejecutaron a
Édgar Millán coordinador de
Inteligencia y Operativos con
tra el Crimen Organizado de
la misma dependencia En la
lista funcionarios sentenciados
se encontraban Luis Cárdenas
coordinador de Inteligencia de
la Policía Federal y Gerardo Ga
ray quien reemplazó a Millán

Garay le ganó la carrera a
Zambada y encabezó el opera
tivo que lo detuvo Las intercep
ciones de su teléfono mostraron
que El Rey pidió en el momento
del enfrentamiento con los fe
derales que lo rescatara Édgar
Bayardo un mando medio en
la Policía Federal que recibía
25 mil dólares mensuales del
Cártel del Pacífico por protec
ción Bayardo no pudo hacer
nada porque Garay y su equipo
actuaron con mayor velocidad
e impidieron que intercediera
por Zambada Una semana des
pués Bayardo fue detenido por
su presunta vinculación con la
organización criminal

Bayardo se convirtió en tes
tigo protegido de la PGRy le re
portaba directamente a Medina
Mora El entonces procurador
y Morales quien en ese enton
ces era subprocuradora para
Investigaciones Especiales con
tra la Delincuencia Organizada

utilizaron a Bayardo para que
declara contra Garay y lo in
culpara de estar ligado a El Rey

Zambada La PGR lo detuvo por
esa declaración en diciembre de
ese año hasta que cuatro años
después un juez lo exoneró por
falta de pruebas Bayardo corrió
con diferente suerte El 1 de di
ciembre de 2009 todavía como
testigo protegido bajo el manto
de Medina Mora fue asesinado
en un Starbucks en la colonia
Del Valle Un mes antes había
aparecido muerto dijeron que
fue suicidio el hijo de El Rey
Zambada

Eran ajustes de cuentas contra
Zambada que formaba parte
de algo más grande la implo
sión en el Cártel del Pacífico que
comenzó cuando los hermanos
Arturo y Héctor Beltrán Leyva
que trabajaban para El Rey Zam
bada rompieron con él y con
el resto de los líderes crimina
les incluido Guzmán a quienes
acusaron de haber delatado a su
hermano Alfredo El Mochomo
detenido en Hermosillo en
enero de 2008 Los Beltrán Le
yva arrebataron al Cártel del Pa
cífico el control del aeropuerto
y todo el lucrativo corredor del
trasiego de drogas sintéticas y
cocaína que cruzaba Morelos y
Guerrero Aquella guerra tuvo
su pico en mayo de ese año
cuando en un solo fin de se
mana hubo más de 60 asesina
tos de miembros y familiares del
Cártel del Pacífico adjudicados a
Los Beltrán Leyva

Esa escisión redefínió los
territorios y las batallas de las
organizaciones criminales en
México y tras la captura de
Zambada Los Beltrán Leyva
que tenían alto poder de fuego
se quedaron con la plaza De
ellos nacieron Guerreros Unidos
y Los Rojos y el fortalecimiento
de Los Zetas sus enemigos his
tóricos con quienes se aliaron
para enfrentar al Cártel del Pa
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cifico El Chapo nunca rompio
con El Mayo Zambada quien lo
protegió y financió durante mu
chos de sus años en fuga pero
su hermano y sus sobrinos son
ahora testigos de los fiscales en
Estados Unidos

La implosión en el Cártel del
Pacífico alteró también las redes
de protección institucional que
recibía a nivel federal y estatal
Dentro de la cadena de dete
nidos a finales de 2008 tras
la captura de El Rey Zambada
estuvo Javier Herrera Valles
excomisionado de la Policía

Federal que había salido de la
Policía de Caminos Herrera Va

lles fue acusado de trabajar para
El Mochomo Beltrán Leyva y lo
encarcelaron durante tres años

hasta que también fue puesto en
libertad por falta de pruebas por
parte de la PGR Herrera Valles
reapareció públicamente como
secretario de Seguridad Pú
blica de Nayarit en 2017 pero
duró escaso un año en el cargo
Desde entonces no se sabe
nada de él

El testimonio de El Rey Zam
bada abarca una década fun
damental en la historia de los
cárteles mexicanos Fueron los
años de la consolidación del

Cártel del Pacífico que reclutó a
funcionarios en todos los nive

les inclusive en la Presidencia
de la República bajo el mandato
de Vicente Fox y su expansión
en ese sexenio que llevó a que
a finales de 2006 el presidente

Felipe Calderón iniciara la gue
rra contra las drogas Esta histo
ria probablemente terminará de
escribirse en Brooklyn

El testimonio de

El Rey abarca una
década fundamental
en la historia de los
cárteles mexicanos

Controló elAICM

mediante el pago
de sobornos a

funcionarios
de la PGR
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Empresarios al rescate
los escucharán o los usarán

Laincorporación de los em
presarios Ricardo Salinas
Pliego Carlos Hank Gon

zález Olegario Vázquez Aldir
Miguel Alemán Magnani Ber
nardo Gómez Miguel Rincón y
Daniel Chávez como asesores del

próximo presidente Andrés Ma
nuel López Obrador debe leerse
como un intento por rescatar la
confianza en su gobierno

Debe verse así en el caso de que
sean nombramientos de buena

fe para enmendar el camino y
no para perseverar en los errores

Es mucho lo que se juegan es
tos empresarios al aceptar formar
parte del gobierno en calidad de
integrantes de un Consejo Asesor
del Presidente como los presentó
López Obrador

Su prestigio está de por medio
Si en verdad los van a escuchar

y se va a retornar a la sensatez
en las medidas económicas del

proximo gobernante el país se
los va a agradecer porque se ha
brán jugado su buen nombre en
beneficio de México

Pero si se van a prestar para
crear una imagen de falso libera
lismo económico en un gobierno
estatista autoritario y de ocu
rrencias a cambio de contratos

van a perder la respetabilidad
que tienen

Y también habrán contribuido

a perder su dinero
No hay motivos para dudar de

su buena fe al aceptar integrarse
al gobierno de AMLO como sus
asesores pero el quid de su utili
dad para México va a ser que en
verdad los escuche el presidente

Tampoco se pide que les ha
gan caso en todo y que López
Obrador abdique de su facultad
ganada democráticamente de
gobernar

Sin embargo para que ese
Consejo Asesor en realidad sirva
y no sea un simple florero en el
Palacio de Miraflores debe evitar
que se cometan disparates a la
hora de gobernar

Por decisiones equivocadas del
próximo gobierno se perdieron
en fierros y en valores acciona
rios más de 830 mil millones de

pesos
Y lo que es peor se debilitó la

confianza en el Jefe de la Oficina
de la Presidencia en el secretario
de Hacienda y en el próximo pre
sidente de la República

El panorama de la confianza es
desalentador pues sin ella no se
puede construir nada

Tenemos una economía fuerte
reservas abundantes y un Tra
tado de Libre Comercio renego
ciado satisfactoriamente Pero

nada de eso es suficiente para
evitar una crisis si los mercados le

pierden la confianza al país
Ayer mismo el Banco de Mé

xico subió un cuarto de punto las

tasas de referencia y advirtió de
incertidumbre sobre la econo

mía y las políticas públicas del
país

Mencionó los errores que fue
ron la cancelación del aeropuerto
en Texcoco la desafortunada ini
ciativa para quitar las comisiones
a los bancos 61 por ciento de sus
ganancias sin dialogar con na
die más otros elementos que gra
vitan negativamente sobre el país

Esos elementos son las sombras

de una posible demolición de
instituciones como la Comisión

Reguladora de Energía la Co
misión Nacional de Hidrocarbu

ros el Banco de México el INE
y en otro plano pero no menos
importante la desnaturaliza
ción de organismos de cultura al
convertir el FCE en una maquila
dora y turbina de propaganda del
nuevo gobierno y su partido

Esa desconfianza es la que
busca revertir la designación de
los destacados empresarios como
integrantes del Consejo Asesor

La clave para saber las intencio
nes del próximo gobierno con ese
Consejo está en si habrá reversa
en algunas de sus políticas públi
cas equivocadas

Va a volver la sensatez y re
cuperaremos lo invertido en
Texcoco para construir ahí un ae
ropuerto de talla mundial que se
paga solo dejará ganancias al go
bierno empleo a gente de carne
hueso y desarrollo a ese maltre
cho sector del Valle de México

Se corregirá la plana en Pe
mexynos abstendremos de cons
truir una refinería que va a costar
diez mil millones de dólares y
rendirá escasos frutos dentro de
varios años

Vamos a archivar el proyecto
irracional de no vender petróleo
al exterior

Se va enmendar la decisión
absurda de renunciar al fracking
ahora que necesitamos aumen
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tar la plataforma de producción
petrolera y dependemos cada vez
más del gas importado

Van a recapacitar y realizar en
febrero las siguientes rondas de
adjudicación de bloques petro
leros en el marco de la reforma
energética para que lleguen al

país mas de 200 mil millones de
dólares en inversión

Obras son amores y no buenas
razones

En los hechos veremos para
qué sirve el Consejo Asesor del
presidente

Si van a ser escuchados para
evitar daños a la economía de

todos los empresarios que lo in
tegran tendrán el reconocimiento
de la nación

Pero si los van a usar como un

camuflaje de la restauración esta
tista y populista entonces nos va
a ir muy mal

Confiemos en que sea lo
primero
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Los dueños del PRI
Justo hace un año a Los Pinos llegaban

los reportes de un estudio demoscó
pico levantado en los 300 distritos del

país agrupados en las cinco circunscrip
ciones electorales En cada una de ellas se

entrevistaron a 5 000 personas sobre el
acuerdo con la gestión presidencial y tam
bién sobre sus preferencias electorales

Faltaban dos semanas para el destape de
José Antonio Meade aunque su nominación
ya había sido decididapor el jefe máximo del
PRI En asamblea extraordinaria la cúpula
tricolor había validado la reforma estatutaria

que eliminaba los obstáculos para el entonces
secretario de Hacienda y tambiénpara Aure
lio Ñuño el poderoso titular de la SEP

La megaencuesta mostraba que jus
to cuando Enrique Peña Nieto cumplía cinco
años en la Presidencia de la República la su
cesión estaba en empate técnico AMLO apa
recía al frente con 25 de la intención de vo
to mientras que el PAN y el PRI registraban
22 respectivamente

Entre la renuncia de Meade a la SHCP y
su ratificación como candidato presiden
cial transcurrieron tres meses y unperiodo de
intercampañas insulso cuyo efecto en la in
tención delvoto resultó contraproducente El
abanderado de Morena consolidó su posición
de puntero y Ricardo Anaya emergió como su
rival mientras que el tricolor quedaba reza
gado La campaña formal refrendó el peor es
cenario el PRI sólo podría ganar si 80 de los
inscritos en el padrón electoral acudían a las
urnas el 1 de julio Era una misión imposible

Nuevamente en la oposición conuna
enerve representación en el Congreso de la
Unión los priistas pactaron una tregua For
malmente será hasta el año próximo cuando
resuelvan su futuro pero a dos semanas de la
mudanza en Los Pinos al interior del partido
se vive una etapabulliciosa con un cúmulo
de aspirantes a la presidencia del Comité Eje
cutivo Nacional

El último en incorporarse a tal dilatada lis
ta es Ismael Hernández Deras exgobernador
de Durango y actual dirigente nacional de la
CNC quien ha desplegado aun grupo de ope
radores políticos encabezado por el exlí
der del PRI de Jalisco Javier Guízar en todo

el país para asegurar apoyos a su proyec
to transformador Entre sus recientemente
contactados está el exasambleísta Cuauhté

moc Gutiérrez de la Torre quien todavía no
acepta la invitación al diálogo

El arranque de la nueva administración fe
deral obliga al PRI a definir posturas y redi
rigir su rumbo Y como ocurrió hace dos dé
cadas los gobernadores podrían convertirse
en los nuevos dueños de las estructuras par
tidistas Alejandro Murat de Oaxaca Alfre
do del Mazo del Estado de México y Alejan
dro Moreno de Campeche apenas cumplen
elprimer tramo de sus respectivos manda
tos Nadie espera que escuchen el canto de las
sirenas

Los ex gobernadores Ulises Ruiz de Oaxa
ca y Rubén Moreira Valdez de Coahuila
aparecen en los primeros lugares de la lista de
aspirantes por la presidencia del PRI que es
taría enjuego en agosto del año próximo La
senadora Claudia Ruiz Massieu aceptó con
cluir con el último tramo del periodo que ini
ció Manlio Fabio Beltrones en el 2015 y que
daría impedida de competir por el cargo

La ex gobernadora de Yucatán Ivonne Or
tega y el exsecretario de Operación Política
del CEN José Ramón Martell contarían con
elrespaldo de sectores de lamilitanciapar
tidista aunque sus intenciones resultan exi
guas ante las aspiraciones del exsecretario de
Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong
o del exgobernador de Guerrero René Juá
rez Cisneros Ambos ahora están al frente de

las bancadas del tricolor en el Congreso de la
Unióny por lo mismo a cargo de la interlo
cución con la mayoría morenista

Del gabinete peñista también surgirían
otros interesados elsecretario de Salud Jo
sé Narro Robles concita simpatías de amplios
sectores y el respeto de la nomenklatura Y el
secretario de Turismo Enrique de la Madrid
Cordero ha ganado respaldos tras de con
vertirse en uno de los principales defenso
res del modelo económico de la administra
ción saliente

Y Aurelio Ñuño Entumecidas sus aspi
raciones dependen de su reinserción en la es
cenapública Hubo unprimer intento por
reactivarlo como presidente de la Fundación
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Colosio pero esajugada quedo supeditada a
la providencia de José Murat Casab quien es
pera llegar a la CNOP para dejar al think tank
tricolor

El sector popular del PRI está acéfalo en
efecto Y es que el exsenador Arturo Zamora
lo dejó vacante para incorporarse a la secre
taría general del partido De allí con el apo
yo de Emilio Gamboa podría buscar la pre
sidenciadelCEN

EFECTOS SECUNDARIOS

FISCALÍAS Por mayoría calificada lo que
significa que la oposición no respaldó la pro
puesta de la gobernadora priista Claudia Pa
vlovich el Congreso del Estado aprobó por
mayoría calificada la designación de la ciuda
dana Claudia Indira Contreras Córdova có

mo fiscal general de Justicia Yjusto dentro

de un mes en la Ciudad de México ocurrirá el
cambio de relevo Lajefa de Gobierno elec
ta Claudia Sheinbaum también quiere a una
mujer como procuradora de Justicia pero no
encuentra quién quiera asumir las riendas del
aparato judicialy de la policía ministerial En
tre sus prospectos están Martha Laura Alma
raz Patricia Bugaríny Ernestina Godoy

FORMACIONES La expresidenta del INAI
y actual diputada federalpriista Ximena
Puente de la Mora propuso una reforma legal
que busca incluir en los planes y programas
de educación básica temas transversales de

transparencia acceso a la información públi
ca rendición de cuentas y protección de da
tos personales sobre la base que estos asuntos
resultan fundamentales para el correcto de
sarrollo de una sociedad
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Rozones
Félix Salgado dobla las manos
Talparece que alpresidente de la Comisión de la Defensa el morenista

Félix Salgado Macedonio lejalaron las orejas por vetar el ascenso
de José Luis Sánchez León de General de brigada a General de

división Resulta que ayer en tribuna el senador de su mismo partido e inte
grante de la misma comisión Radamés Salazar pidió modificar el dictamen
para aprobar a Sánchez León Así que a Salgado Macedonio no le quedó de
otra que aprobar la modificación Coincidencia

La opcion de Sheinbaum
LaJefa de Gobierno electa Claudia Sheinbaum había dejado al

final el nombramiento en uno de los temas más delicados como es

el combate al crimen y ayer destapó su carta Y es que Jesús Orta
futuro titular de la Secretaría de Seguridad Pública que después se convertirá
en la Secretaría de Seguridad Ciudadana fue secretario general de la Policía
Federal de 2012 a 2014 también fue director de administración del Secreta
riado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública y Oficial Mayor en
la administración de Marcelo Ebrard

Oootra pifia de Sergio Mayer
Unade dos o el diputado de Morena Sergio Mayer cometió una

nueva pifia o el escritor Fernando del Paso recibirá un home
naje postumo en Palacio Nacional y no lo sabíamos Y es que el

legislador invitó ayer a todo el mundo al homenaje que recibiría el literato en
Palacio Nacional Todo parece indicar que el actor diputado nuevamente se
equivocó y que confundió al Palacio Nacional con el Palacio de Bellas Artes
Menos mal que no dijo Palacio de los Deportes Grave que tengamos legisla
dores con esas fallas

El paraguas de Layda
Cuando pensábamos que ya lo habíamos visto todo que nada po

dría sorprendernos nos enteramos de que el pasado miércoles la
alcaldesa de Alvaro Obregón Layda Sansores se metió a trabajar

a su oficina con paraguas La gobernante morenista compartió en sus redes
sociales una fotografía en donde aparece sentada detrás de su escritorio y con
su paraguas en la mano para protegerse de las goteras Layda acompañó la
imagen con un texto El PRD no dejó ni un peso pero eso sí muchas gote
ras En #ÁlvaroObregón cuando llueve se inunda Trabajamos entre cubetas
y con paraguas El colmo saqueados y mojados Singular el estilo de Layda
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Militarización se abre el debate
Lapresentación de la estrategia de seguridad del Presidente electo

Andrés Manuel López Obrador abrió el debate sobre la supuesta
militarización de la lucha contra la delincuencia Organizaciones

sociales y legisladores de oposición se unieron en coro contra la militariza
ción Se entiende que el PRI y el PAN se expresen públicamente en contra del
plan presentado por AMLO Pero sólo habría que preguntar quién inició la
militarización Y quién la continuó

El 33 a migrantes
El que de plano se voló la barda fue el presidente municipal de Ti

juana Juan Manuel Gastélum cuando dijo que realizará una
consulta para que los tijuanenses decidan si quieren tener migran

tes en su ciudad El alcalde de extracción panista fue más lejos cuando dijo
que a los migrantes se les debe aplicar el 33 es decir expulsarlos de manera
inmediata del país Sus argumentos son que entre los indocumentados hay
mariguanos y personas violentas Alguien debería decirle al alcalde que no
podemos hacer a otros lo que no queremos para los nuestros Urge además
que alguien lo oriente sobre cómo obtener una buena dosis de sensibilidad
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SERÁ
Niinútiles ni rijosos
Nos dicen que al interior del Inaino gustó mucho que
el titular del organismo Francisco Acuña mandara
ayerunmensaje de confrontación aAndrés Manuel
López Obrador todavez que comentan los dichos del
zacatecano respecto a que no gana 300 milpesosyno
es un inútil van contra todo lo que se habíaplaneado
al interior del Instituto de Transparencia Resulta que
desde el triunfo del ahoraPresidente electo los comi
sionados acordaron tener una relación cordial con los
funcionarios delacuarta transformación además de
que al parecer ya se teníaunanegociación avanzada
para consensuar las medidas que se tomaránpor la tan
publicitada política de austeridad esto por supuesto
sin descuidar la autonomíaya laplantilla laboral
Será

Alfaro areclutar morenos
Con el objetivo de influir directamente en la confor
mación del presupuesto para el Gobierno de Jalisco en
2019 el gobernador de la entidad EnriqueAlfaro
salió a reclutar diputados locales de Morena asegurán
doles que al menos en aquel estado el control de la
agendaylos programas sociales se quedarán enmanos
de Movimiento Ciudadano El mencionado coqueteo
parece que cayó en terrenofértil pues ya el legislador
morenista Ismael EspantaTejeda anunció que se su
maría a las filas del partido naranja esto para apoyarlos
en la aprobación de unplanpresupuesta que esperan
supere los 115 mil millones de pesos Será

Va afirmary adespedirse
Nos dicen que el 30 de noviembre Ildefonso Guajardo
yel presidente Enrique PeñaNieto volarán a Buenos
Aires como se dice comúnmente de pisaycorre para
firmar el T MEC con los representantes de Estados
Unidos yCanadá La prisa es clara ya que debe llegar
a México para el relevo de poder ennuestro país pero
tendrá tiempo de despedirse de los Jefes de Estado que
integran el G 20 Lo que sí es claro nos dicen es que no
usará el nuevo aviónpresidencial Será

Muyaplicada
Se dice que la diputadafederalpor el PRI Ximena
Puente de laMora quienpropone acabar con la
corrupción desde la escuela está trabajando muybien
tanto que las fuerzas políticas pronostican que si sigue
así pintapara Colima como gobernadora Será

Quiere sergobernador
Por cierto al culminar el sexenio ytras lanegocia

ción exitosa del T MEC el secretario de Economía
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Ildefonso Guajardo tiene claro su futuro inmediato
tomarse unasvacaciones yel de su carrera asesorar
a otros países enmateria comercial y lo principal
prepararse parabuscar la gubernatura de Nuevo León
en 2021 Será
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Burla y amenaza

Espropio de los Gobiernos autócratas
y dictatoriales el empleo cotidiano
de dos gemelas perversas que suelen
acompañar siemprejuntas al discur

so delpoder absoluto laburlayla amenaza
Yes que dictadoresyautócratas de derecha

e izquierda enlahistoria hanburladoyame
nazado a los pueblos para mantener el poder
y someter a los disidentes La burla al pueblo
se produce a través del engaño y la mentira
y la amenaza mediante el uso de la fuerza

militar policiaca o paramilitar
El pasado miércoles en un boato al mejor

estilo de Echeverría el electo López Obrador
presentó el Plan Nacional de Paz y Seguridad
con el que haráfrente alaviolenciayel crimen

Según muchos expertos dicho plan no es
nada nuevo y significa más de lo mismo
más de lo visto con Vicente Fox Felipe Cal
derón y Peña Nieto Sin embargo es fuerte
el tufo de burla y amenaza en el nuevo plan
Porqué

1 Es una burla para todos los que creyeron
que veríamos el fin de la militarización ya
que la parte medular del nuevo plan se apoya
precisamente en la militarización de la Poli
cía atravésdelaGuardiaNacional
2 Es una burla porque durante años Obra
dor sus partidos PRD y Morena su pren
sa sus intelectuales y periodistas orgánicos
apalearon la militarización en los gobiernos
de Calderón y Peña y que hoy callan ante la
recargada militarización de 50 mil efectivos
más propuesta por AMLO para combatir el
crimen

3 Es una burla que al justificar la militariza

ción el nuevo Gobierno acuse de corrupta a
la PolicíaFederal unamayoríade sus Policías
votaron por AMLO y que sostenga que la
violenciayel crimen se deben a la corrupción
institucional y no a las corruptas bandas cri
minales

4 Es una burla que se proponga amnistía a
los barones del crimen y del narcotráfico
mientras que miles de familiares de víctimas
clamanjusticia
5 Es una burla preparar una Guardia Nacio
nal de policías adiestrados por miliares los
militares están adiestrados para matar para
combatir al crimen organizado a cuyas cabe
zas elpropio gobierno de AMLO amnistiará

Y si laburla es mayor la amenaza no es me
nor Por qué
a Porque la historiay la terca realidad mues
tran hasta el cansancio que los Gobiernos
autócratasydictatoriales se sostienen gracias
al control autoritario de la fuerza pública
seanpolicías militares o paramilitares
b Porque todas las dictaduras las que llega
ron al poder mediante un golpe de Estado o
las que se apoderaron del poder absoluto a
través de métodos democráticos se mantu

vieron en elpoder gracias a cuerpos de civiles
ypoliciacos conformaciónmilitar Esa fuerza
pública termina por ser empleada contra los
opositoresycríticos Y
c Porque si es cierto que la violencia y el cri
men acabarán al terminar la corrupción y al
aplicar la Constitución Moral para qué em
plearuna GuardiaNacionalrecargada con50
mil efectivos adicionales

O emplearánesaGuardiaparareprimir
Al tiempo
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Resistencias internas a la GN
La propuesta de seguridad para el próximo sexenio cuyo eje
rector es la creación de una Guardia Nacional está en su etapa
inicial

Tiene apenas unas horas de haber sido presentada y
comienzan a escucharse voces a favor y en contra
Entre las personas que han alzado la voz se encuentran dos
políticas muy cercanas al ánimo del Presidente Electo
La diputada Tatiana Clouthier dijo que en México hay
división de poderes y que cuando llegue la propuesta del
nuevo gobierno a San Lázaro podría ser modificada
Por su parte Claudia Sheinbaum que será jefa de
Gobierno dijo lacónica que la CDMX no necesita a
la Guardia Nacional con la policía local es más que
suficiente

De manera que el recorrido de la propuesta será largo y tal vez
lo que quede al final no se parezca a la propuesta inicial

Derecho de picaporte
Un selecto grupo de empresarios algunos de los cuales
aparecen en la lista de Forbes de los más ricos del planeta
serán parte de un Consejo Asesor de la Presidencia
Lo anunció el propio Presidente Electo que de paso dio
nombres varios de ellos muy conocidos por estar al frente de
consorcios de la comunicación

Lo de telebancada que tanto entretuvo a los
comentaristas hace algunos años quedó atrás Ahora son
los dueños y directivos de grandes cadenas de medios los
que tendrán derecho de picaporte
Las suspicacias no se hicieron esperar
Varios de los empresarios asesores eran ubicados no hace
mucho en las filas de la mafia del poder por el personaje que
en el futuro aconsejarán

Empleo y acompañamiento
El gobierno federal y el Consejo Coordinador Empresarial
alcanzaron un acuerdo ofrecer a los integrantes de las
caravanas migrantes que recorren el país una oportunidad de
empleo temporal
La idea es reducir la vulnerabilidad de los migrantes
Si emprenden sus trámites para alcanzar la condición de
refugiados tendrán beneficios significativos entre ellos
acreditarse como personas migrantes acceso a servicios
médicos asistencia en los caminos y ahora incluso un trabajo
El secretario Navarrete Prida dijo que existe una
preocupación real en el gobierno mexicano por
eventuales episodios violentos en la frontera entre agentes
norteamericanos y migrantes
Para muchos migrantes la razón de su travesía es llegar a
Estados Unidos La idea del sueño americano está enraizada

en comunidades que han tenido una vida de pesadilla

El fiscal carnal se mueve
Los integrantes de la bancada de Morena en el Senado y sus
aliados del PES y del PT impusieron su mayoría y aprobaron
la Ley Orgánica de la Fiscalía General de la República
Qué hicieron el resto de los partidos

Pues votaron en contra en bloque pero como son
bancadas minúsculas poco pudieron hacer
Ellos alegan que la nueva ley no asegura ni con mucho la
demanda compartida de autonomía del fiscal con respecto al
Presidente en turno

No es que asegure un fiscal carnal no es para tanto pero si no
es amigo podría dejar de ser fiscal Eso es lo que la oposición
intentó decir sin que nadie le oyera
pepegri locronica gmai com
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